
Estado anuncia construção de 
hospital municipal em Sumaré
Prefeito Luiz Dalben e deputado Dirceu Dalben receberam a confirmação da obra pelo secretário estadual da Saúde

cursos profissionalizantes

conflitos trabalhistas 

escândalo de corrupção

nova hortolândia
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Uma noite para celebrar a conclusão de uma etapa profissional. O Fundo Social 
de Solidariedade de Hortolândia realizou, nesta terça-feira (7), a formatura de 
três turmas de cursos profissionalizantes ofertados em parcerias com o Senai 
(Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial) e com o Programa Viva Mais, 
órgão da Secretaria de Governo. Ao todo, 34 alunos se formaram nos cursos de 
manufatura enxuta, ferramentas da qualidade e estética facial.                pÁGina 07

A Acias (Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de Sumaré) conta agora 
com uma unidade da Câmara de Mediação e Arbitragem. Com o objetivo de agili-
zar soluções de conflitos trabalhistas, empresariais e societários, o novo serviço é 
voltado para pessoas jurídicas. A inauguração aconteceu na manhã desta quarta-
-feira (8). O diretor técnico da Câmara de Mediação e Arbitragem, Gustavo Giussa-
ni, apresentou em detalhes como será o funcionamento da unidade.         pÁGina 04

Enquanto um escândalo de corrupção sacode os alicerces da Prefeitura de Pau-
línia, o prefeito Du Cazellato (PL) avança no processo de privatização do icôni-
co Teatro Municipal. É que corre na Justiça uma ação de improbidade adminis-
trativa pelo desvio de mais de R$143 mil do principal equipamento cultural da 
cidade. Nesta sexta-feira (10), a partir das 18h, a prefeitura vai promover a se-
gunda audiência pública sobre a concessão do teatro.                                  pÁGina 06

Policiais civis da DIG (Delegacia de Investigações Gerais) detiveram um ho-
mem de 29 anos, por infrações de trânsito e associação criminosa, na tar-
de desta terça-feira (7), na rua Áurea Neves de Oliveira, no bairro Jardim No-
va Hortolândia, em Hortolândia. A ação teve o objetivo de desarticular ativi-
dades do tráfico de drogas na região de Hortolândia, ligadas à operação “Fa-
mília Fala Fina”.                                                                                                    pÁGina 08

Jovens de hortolândia se formam 
pelo fundo social e senai

acias inaugura câmara de 
Mediação e arbitragem

privatização do teatro 
Municipal avança em paulínia

diG prende mais um integrante 
da família ‘fala fina’

Nova odessa coNfirma 1ª morte por deNgue em 2024 pÁG. 05
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A cidade de Sumaré vai ter um hospital municipal. 
Foi com esta confirmação que o prefeito Luiz Dalben 
(PSD) e o deputado estadual Dirceu Dalben (Cidada-
nia) saíram de uma reunião realizada nesta terça-fei-
ra (7) com o secretário estadual da Saúde, Eleuses Pai-
va. “Graças a Deus, em primeiro lugar, e uma união 
de esforços entre a nossa gestão, o deputado Dalben e 
o Governo do Estado, vamos conseguir realizar mais 
este grande sonho para a nossa cidade: a construção 
do Hospital Municipal. Um projeto que temos traba-
lhado há muito tempo, fazendo os planejamentos fi-
nanceiro e estrutural. Depois de colocar as contas de 
Sumaré em ordem e de realizar muitos outros sonhos, 
como novos viadutos e pontes, asfalto novo em toda 
a cidade, novas unidades de saúde e novas escolas, 
agora temos essa boa notícia do hospital para a po-
pulação”, comemorou o prefeito.                          pÁGina 04

A construção da unidade hospitalar foi confirmada durante reunião com secretário Eleuses Paiva, nesta terça-feira

divulgação

fundo social de 
sumaré lança 
campanha do 

agasalho 2024
pÁGina 03
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Dessa maneira, o alto-comando de 
parte a parte passaria a viver, es-
tudar, projetar e decidir tudo em 

conjunto. Em adição a isso, outra evolu-
ção importante foi a junção do processo 
decisório no âmbito dos chefes de esta-
do-maior de Londres e Washington. Des-
se modo, fez-se o Join Chiefs of Staffs – o mesmo 
que, depois da guerra, em 1947, seria ressignifi-
cado e transformado no Pentágono.

Tudo isso, enquanto enquadramento burocrá-
tico e administrativo para harmonização de in-
teresses, foi algo simplesmente espetacular. Mas, 
no campo concreto e cruento da guerra, a notí-
cia mais relevante veio do frio. Do frio de Mos-
cou e do frio do semblante do camarada Stálin.

Em realidade, desde a Conferência do Atlân-
tico que o presidente Roosevelt sinalizava para 
uma cooperação mais estreita com os soviéticos. 
Sem Stálin – intuía ele – seria impossível vencer 
Hitler. Hitler, naqueles tempos, já tinha tornado 
nulo o pacto germano-soviético de não agressão 
e marchava fagueiro para assaltar Moscou movi-
do pela astúcia de superar os feitos de Napoleão; 
abraçando, domando e dominando o Urso. Tudo 
isso porque o sucesso da Blitzkrieg desde a Po-
lônia – e o empilhamento de sucessos a seguir – 
acabou por inebriar a razão no interior do Führer 
a ponto de fazê-lo transitar de lunático a demente.

Por evidente que ele não leu Tolstói. Se tivesse 
lido dimensionaria a profundidade da Rússia. Por 
evidente que também levava pouco a sério o peso 
dos conselhos cartográficos de Clausewitz. Se o 
levasse saberia que a Rússia – e a Grande Rússia 
– nunca deixou de se imaginar eterna, eternal, 
atemporal, infinita. E saberia mais. Saberia que 
nunca – repita-se e entenda-se: nunca – gente da 
qualidade dos magnânimos Pedro nem Catarina 
se dignificaram a serem menores que Grandes.

Quem volta no tempo, bem antes de Tolstói, Na-
poleão, Clausewitz e mesmo do lendário Iván, o 
terrível, vai, enfim, entender – o que Hitler se ne-
gava a perceber – que a Rússia jamais se fiou em 
fronteiras. Consequentemente, como nos tempos 
do império romano ou do império do meio, os rus-
sos de sempre jamais se sentiram parte tampou-
co o centro do mundo. Entre eles, russos da Gran-
de Rússia, só existe a Rússia e a convicção de que 
um mundo sem Rússia simplesmente não mere-
ce existir. Dito de modo menos críptico, os russos 
desde sempre seguem imbuídos a lutar até o seu 
último homem com fins de preservar a Rússia pa-
ra sempre. Ninguém, assim, mais que eles, leva 
tão a sério o furor existencial e de sobrevivência. 
E Hitler sabia disso. Mas preferiu deixar de saber.

Entorpecido pelas vitórias temporárias desde 
Varsóvia até Paris, Hitler acreditou imatura e pe-
tulantemente na possibilidade de dominar ter-
ritórios infinitos da Rússia e massacrar perma-
nentemente os combatentes de Stálin. Ao fazê-lo, 
Stálin, por sua vez, apenas observou. E tão logo a 
Wehrmacht chegou às portas de Moscou em de-
zembro de 1941, o reflexo do herdeiro de Lênin 
foi o de exigir do seu Exército Vermelho que blo-
queasse o avanço dos homens de Hitler até dei-
xá-los inteiramente exangues. E assim se fez. O 
avanço das forças alemãs foi contido às portas de 

Moscou e Stálin seguiu meditando como 
melhor esmagá-las e conduzir a memória 
de seus restos mortais até Berlim.

Sim: tão demente quanto Hitler, Stálin 
incutiu no imaginário dos combatentes 
soviéticos o imperativo de se lutar a guer-
ra de suas vidas para retirar a vida de to-

dos aqueles que haviam malversado as nobres ra-
zões russas e soviéticas de existir. Tudo isso em de-
zembro de 1941-janeiro/fevereiro/março de 1942.

A chegada da notícia desses feitos em Londres 
e Washington reavivou a convicção do presiden-
te Roosevelt em apoiar Stálin. Entretanto, apoiar 
Stálin seria literalmente negar o espírito das Qua-
tro Liberdades wilsonianas entronizados na Car-
ta do Atlântico de 1941. Isso tudo porque Stálin 
demandava a divisão da Europa em dois fronts, 
um ocidental e outro oriental, fazendo tombar 
o Leste europeu sob a responsabilidade dos so-
viéticos e o Oeste da Europa seria problema dos 
aliados. Afora isso, Stálin também queria integrar 
aos domínios soviéticos todos os territórios con-
quistados por Moscou a partir de 1939.

Dito sem remendos, apoiar Stálin era negar os 
consensos ocidentais. Mas, por outro lado, não 
apoiar era perder uma aliança decisiva no em-
bate contra Hitler.

Difícil decisão. Decisão difícil.
Beijar ou não el diablo, eis a questão.
De toda sorte, com Stálin ou sem Stálin, a con-

fluência de culturas militares, entre Londres e 
Washington, continuava importante e amadu-
recia as decisões a partir do Join Chiefs of Staffs 
entre os anglo-saxões mesmo após as notícias 
dos sucessos de Stálin.

Com isso, pouco a pouco, iam ficando eviden-
tes as diferenças na percepção e as divergências 
no olhar de Londres e de Washington. Todos, bri-
tânicos e norte-americanos, queriam esmagar 
Hitler e salvar a Europa. Mas cada uma possuía 
o seu método e a sua maneira.

O chefe do estado-maior imperial acreditava 
que a melhor opção era cercar o Reich, recupe-
rando posições, destronando seus apoiadores la-
terais e asfixiando a sua capacidade de existir. Do 
lado norte-americano, a concepção era bem mais 
ofensiva. O chefe de estado-maior norte-america-
no, ninguém menos que o general George Mar-
shall, acreditava que a melhor saíra era o con-
fronto direto, a devastação implacável e a con-
dução do inimigo a uma capitulação incontor-
nável e sem concessão.

Essa importante tensão de visões de mundo – 
mais que a decisão sobre o beijo bandido em Stá-
lin – foi o que conduziu todo o debate estratégi-
co entre os aliados naquele após Pearl Harbor.

Chegar a um meio-termo nisso tudo não era 
fácil. Mas seria necessário. Os norte-americanos 
tinham mais poder e recursos em tudo; e, por is-
so, em nada queriam em nada ceder. Os britâ-
nicos, por sua vez, tinham o peso da história de 
uma nação que do século 17 até então dominara 
o mundo inteiro sem partilha nem abonação. E, 
mais que isso, que sabia que, por mais que o dó-
lar, em 1939-1942, já sobrepujasse a libra em ex-
pressão e aceitação, ainda era a Royal Navy que 
dominava todos os mares.
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Afebre de Oropouche 
tem acendido o alerta 
de prevenção no Brasil 

após diversos casos serem con-
firmados no país. O Rio de Ja-
neiro já tem dez casos confir-
mados da febre de Oropouche, 
que foram identificados entre 9 
e 18 de abril, já no Espírito San-
to, 45 pacientes testaram posi-
tivo para a doença, mas nenhu-
ma morte foi registrada.

De acordo com o médico Dr. 
Vital Fernandes Araújo, o gran-
de desafio da febre de Oropou-
che é que ela costuma ser con-
fundida com a dengue.

“A febre de Oropouche tem 
sintomas muito similares à 
dengue, por isso, as pessoas 
dificilmente buscam testes 
mais específicos, confundin-
do-a com dengue, o que aca-
ba defasando as estatísticas 
sobre a doença”.

A febre de Oropouche é uma 
doença causada pelo vírus Or-
thobunyavirus oropoucheense 
(OROV), descoberto pela pri-
meira vez no Brasil em 1960 e 
transmitido por mosquitos, de 
forma um pouco similar à den-
gue. Ele é transmitido princi-
palmente pela picada de um 
tipo específico de inseto cha-
mado Culicoides paraensis, en-
contrado em áreas com muito 
lixo e perto de rios. 

Diferente do mosquito da 
dengue, esse inseto não preci-
sa de água parada para se re-
produzir, podendo se multipli-
car apenas em locais com ma-
téria orgânica, o que dificulta 
bastante o seu controle.

Os sintomas mais presen-
tes na Febre de Oropouche 
são bastante similares aos de 
doenças como a dengue e a 
chikungunya, o que costuma 
dificultar a sua identificação. 
Confira os principais:
4  Dor muscular;
4  Dor de cabeça;
4  Náuseas e vômitos;
4  Calafrios;
4  Febre;
4  Diarréia;
O período de incubação do 

vírus é de cerca de quatro dias, 
podendo apresentar variações 
de até cerca de 12 dias.

De acordo com o Dr. Vital, 
ainda não existem tratamen-
tos específicos ou vacinas dis-
poníveis contra a doença.

“Ainda não existem vaci-
nas ou tratamentos específi-
cos para a febre de Oropouche. 
As técnicas usadas para com-
bater a doença são mais volta-
das para o alívio de sintomas, 
o que é feito com base no qua-
dro de cada paciente”, explica.

Para prevenir a febre de 
Oropouche, é importante evi-
tar áreas onde há muitos ca-
sos da doença e reduzir as pi-
cadas de insetos. Isso pode 
ser feito usando roupas que 
cubram bem o corpo, sapa-
tos fechados e repelentes nas 
partes expostas da pele. 

Além disso, algumas medi-
das como limpar áreas ao re-
dor da casa, recolher folhas e 
frutas do chão e usar telas em 
portas e janelas ajudam a di-
minuir a presença de insetos.

Febre de 
Oropouche: 

doença similar 
à dengue tem 

atingido o país
Dr. Vital Fernandes araújo

é médico e se formou pela Universidade Federal 
da Bahia. Ele é pós-Graduado em Medicina 

Ortomolecular e pós-Graduado em Psiquiatria. 
O médico hoje atua como mentor de médicos e 

grandes empresários através da sua metodologia 
que denominou de Integração Neuro Emocional
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Sol com algumas 
nuvens. não chove.
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mínima 21 o    l    máxima 36o

Uma ode ao octogenário da 
liberação de Roma (parte 04)

Daniel afonso da Silva  é pesquisador no Núcleo de Pesquisas em Relações Internacionais da USP/Jornal da USP
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Secretaria de 
Saúde de Nova 
Odessa confirma 1ª 
morte por dengueCidades

A Secretaria de Educa-
ção de Sumaré recebeu a 
doação de 32 bonecas de 
pano do projeto Bonecas 
de Pano desenvolvido na 
cidade por educadoras 
da escola municipal Flo-
ra Ferreira Gomes. As bo-
necas serão utilizadas nas 
salas de recursos multi-
funcionais das escolas e 
Cirase (Centro Integrado 
de Recursos de Aprendiza-
gem e Saúde Escolar).

Elas vão contribuir pa-
ra a oferta de uma educa-
ção de qualidade e pro-
moção de um ambiente 
escolar lúdico e interati-
vo, pois estimulam o de-
senvolvimento cognitivo, 
social e motor dos alunos. 
Por meio dos bonecos, por 

Sumaré recebe bonecas de pano para salas 
e recursos multifuncionais da Educação

Bonecas de pano estimulam o desenvolvimento cognitivo, social e motor dos alunos

QUINTA-FEIRA
09 de maio de 2024
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População pode doar agasalhos e roupas novas ou usadas em bom estado de conservação em 
pontos espalhados pela cidade; doações serão distribuídas nas Boutiques Solidárias Itinerantes

Para oferecer um inver-
no mais aquecido e com 
dignidade às famílias em 
situação de vulnerabili-
dade social de Sumaré, o 
Fundo Social de Solidarie-
dade lançará oficialmente 
no dia 23, às 14h, a Cam-
panha do Agasalho 2024. 
A cerimônia será no Anfi-
teatro do Centro Adminis-
trativo de Nova Veneza, na 
Avenida Brasil, 1.111.

A população pode doar 
agasalhos e roupas novas 
ou usadas em bom estado 
de conservação em pontos 
espalhados pela cidade. As 
doações serão distribuídas 
nas Boutiques Solidárias 
Itinerantes, que acontece-
rão por toda a cidade. As 
boutiques são ‘verdadei-
ras’ lojas com as roupas ex-
postas em araras e distri-
buídas por tipos para que 
as famílias escolham as 
peças que mais atendam 
suas necessidades.

Além disso, já está em 
andamento o Desafio do 

Bem entre as secretarias 
municipais. Os colabora-
dores podem doar os itens 
em seus setores. As peças 
deverão ser entregues pe-
las secretarias no dia 22, 
das 9h às 16h, no anfiteatro 
do Centro Administrativo 
de Nova Veneza. O resulta-
do e premiação de primei-
ro, segundo e terceiro co-
locados serão anunciados 
no dia do lançamento da 
Campanha do Agasalho.

E no dia 25, Sumaré pro-
moverá o Dia D de Arreca-
dação, em parceria com a 
EPTV. A ação será das 8h às 
17h, na Praça das Bandei-
ras, no Centro, pelo sistema 
drive-thru. O Fundo Social 
pede para que, se possível, 
a população leve suas doa-
ções já higienizadas.

 “O inverno está chegan-
do e temos a preocupação 
de cuidar de quem mais 
precisa. Contamos com a 
participação dos nossos co-
laboradores e população 
neste gesto fraterno, que 
vai aquecer o corpo e al-
ma daqueles que mais pre-
cisam. Com a união de to-

“Com a união de todos, podemos fazer a diferença 
para nossas famílias mais uma vez”, destaca Mara Dalben

Fundo Social de Sumaré lança 
Campanha do Agasalho 2024

Confira os locais 
de doação durante 
a semana:

• Fundo Social de Solida-
riedade - Rua Dom Barre-
to, n° 1377 – Centro
• Paço Municipal - Rua 
Dom Barreto, n° 1303 – 
Centro
• Centro Administrativo de 
Nova Veneza - Av. Brasil, n° 
1.111 - Nova Veneza
• Unidades de saúde
• Escolas municipais

SERVIÇO

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

dos, podemos fazer a dife-
rença para nossas famílias 
mais uma vez. Lembramos 
que intensificamos as cam-
panhas neste mês, porém, 
a arrecadação é contínua 
e a população pode reali-
zar suas doações o ano to-
do no Fundo Social”, disse 
a presidente do Fundo So-
cial, Mara Dalben.

“Novamente realizamos 
a Campanha do Agasalho, 
que tem o grande objetivo 
de levar amor e carinho a 
quem mais precisa. Só te-
mos a agradecer a popula-
ção, que sempre se junta a 
nós e mostra toda sua hu-
manidade, união e solida-
riedade. Neste ano, vamos 
incentivar a solidariedade 
entre nossas secretarias, 
contando com o amor e ca-
rinho dos nossos colabora-
dores”, comentou o prefei-
to Luiz Dalben.

exemplo, as crianças pro-
jetam emoções, simulam 
situações e ensaiam com-
portamentos próprios e de 
pessoas do seu convívio.

Além disso, a possibili-
dade de brincar com bo-
necos diversificados favo-
rece atitudes mais inclusi-
vas e o respeito às diferen-
ças desde a primeira in-
fância, já que é na intera-
ção lúdica com essas re-
presentações da figura hu-
mana que as crianças se 
colocam no lugar do outro.

OBJETIVO
O projeto nasceu em 

2018, idealizado pelas 
educadoras Marly, Naua-
ra e Suelina. O objetivo é 
ofertar bonecas de pano 
para comunidades menos 
favorecidas e que não pos-
suem condições de com-
prar. São produtos exclu-
sivos e personalizados, 
com cerca de 50 cm, com 

rostos pintados à mão, 
costuradas e com adere-
ços. São bonecas de dife-
rentes raças e etnias. Os 
materiais para a confec-
ção são doações da popu-
lação e comércio.

“Traba l ha mos pa ra 
ofertar ambientes lúdicos 
e atrativos para a educa-
ção, fomentando ações 
que estimulem as crianças 
a aprenderem e vivencia-
rem as mais diferentes ex-
periências na escola. Agra-
decemos muito a Marly, 
Nauara e Suelina pela doa-
ção, que é de grande im-
portância para o reforço 
do ensino eficaz e multi-
funcional”, disse o prefei-
to Luiz Dalben (PSD).

Informações sobre doa-
ções de materiais (tinta, 
tecido, lãs e adereços) pa-
ra o projeto podem ser fei-
tas pelas páginas do proje-
to nas redes sociais. 
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As inscrições para o 
vestibulinho do segun-
do semestre de 2024 da 
Etec (Escola Técnica Es-
tadual) de Sumaré foram 
prorrogadas. Os interessa-
dos têm até as 15h do dia 
17 de maio para se inscre-
ver no processo seletivo 
que. A inscrição deve ser 
feita exclusivamente pelo 
site www.vestibulinhoe-
tec.com.br. 

É oferecido o curso téc-
nico de Administração, 
com duração de um ano 
e meio. A taxa de inscri-
ção é de R$ 40,00.

Podem participar can-
didatos que concluíram 
ou estão cursando o 2º 
ano do Ensino Médio re-
gular na data da matrícu-
la. Também podem con-

correr a uma vaga candi-
datos que concluíram ou 
estão cursando o EJA (Pro-
grama de Educação de Jo-
vens e Adultos) ou Encceja 
(Exame Nacional para Cer-
tificação de Competências 

de Jovens e Adultos). A lis-
ta prova será realizada no 
dia 9 de junho, às 13h30.

As aulas deste ano se-
rão ministradas já no novo 
prédio da Etec, na rua Ra-
fael Rossi, 197, Jardim Luiz 
Cia. Por intermédio do de-
putado Dirceu Dalben (Ci-
dadania), a nova unidade 
da Etec, ampla e melhor 
estruturada, recebeu in-
vestimentos de mais de R$ 
11 milhões e foi construída 
em um terreno de 10,4 mil 
metros quadrados, doado 
pela prefeitura. São 14 sa-
las de aula, nove labora-
tórios, auditório, bibliote-
ca, salas administrativas e 
quadra poliesportiva.

Etec Sumaré prorroga inscrições para Vestibulinho 2024

Aulas deste ano serão ministradas no novo prédio da Etec, no Jardim Luiz Cia

divulgação
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Unidade oferece 
curso técnico de 
Administração 

com duração de 
um ano e meio
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Parceria do prefeito Luiz Dalben, deputado Dirceu Dalben e governo estadual garante recursos e 
apoio técnico para realização do projeto; município já conta com três UPA’s e duas em licitação

A cidade de Sumaré vai 
ter um hospital municipal. 
Foi com esta confirmação 
que o prefeito Luiz Dalben 
(PSD) e o deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidadania) 
saíram de uma reunião rea-
lizada nesta terça-feira (7) 
com o secretário estadual 
da Saúde, Eleuses Paiva.

“Graças a Deus, em pri-
meiro lugar, e uma união 
de esforços entre a nossa 
gestão, o deputado Dal-
ben e o Governo do Esta-
do, vamos conseguir reali-
zar mais este grande sonho 
para a nossa cidade: a cons-
trução do Hospital Munici-
pal. Um projeto que temos 
trabalhado há muito tem-
po, fazendo os planejamen-
tos financeiro e estrutural. 
Depois de colocar as con-
tas de Sumaré em ordem e 
de realizar muitos outros 
sonhos, como novos via-
dutos e pontes, asfalto no-
vo em toda a cidade, novas 
unidades de saúde e novas 
escolas, agora temos essa 
boa notícia do hospital pa-
ra a população”, comemo-
rou o prefeito.

Também participaram 
da reunião o secretário 
municipal de Saúde, Rafael 
Virginelli, e o chefe de ga-
binete Eder Dalben, que já 
foi secretário municipal de 

Finanças, Governo, Obras 
e Serviços Públicos, tendo 
contribuído diretamente 
com os planejamentos ne-
cessários.

“Muito alegre em estar 
recebendo aqui o Luiz Dal-
ben, trazendo este proje-
to extremamente ambicio-
so, que vai ajudar muito a 

melhorar a saúde da nos-
sa querida cidade. Podem 
ter certeza, em breve, Esta-
do e município, uma parce-
ria para melhorar cada vez 
mais nossa Saúde”, falou o 
secretário estadual de Saú-
de, Eleuses Paiva.

O deputado estadual Dir-
ceu Dalben foi quem inter-

mediou a reunião. O par-
lamentar tem trabalhado 
para fortalecer a Saúde em 
todo Estado de São Pau-
lo, especialmente na RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas), para onde já 
destinou, neste ano, para 
a Saúde, um total de R$29,9 
milhões em emendas.

“Muito feliz com mais 
esta grandiosa conquis-
ta! Agradeço ao secretá-
rio Eleuses e ao governa-
dor Tarcísio de Freitas pe-
lo empenho em melhorar a 
Saúde da cidade, da nossa 
região, de todo o Estado, e 
por toda esta parceria que 
tem dado muitos resulta-

autoridades locais receberam a confirmação em reunião com secretário estadual de saúde, eleuses Paiva

Estado confirma construção de 
hospital municipal em Sumaré

divulgação
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Amplie seu CONHECIMENTO COM PROFESSORES
RENOMADOS e atuantes na proossão!

A Acias (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré) conta agora com uma 
unidade da Câmara de 
Mediação e Arbitragem. 
Com o objetivo de agilizar 
soluções de conflitos tra-
balhistas, empresariais e 
societários, o novo servi-
ço é voltado para pessoas 
jurídicas. A inauguração 
aconteceu na manhã des-
ta quarta-feira (8) e con-
tou com a presença de di-
retores da entidade, asso-
ciados e advogados.

O diretor técnico da Câ-
mara de Mediação e Arbi-
tragem, Gustavo Giussani, 
apresentou em detalhes co-
mo será o funcionamento 
da unidade. Ele ressaltou 
que o serviço chega para 
beneficiar, principalmen-
te, os pequenos e médios 
empresários.

Acias inaugura unidade da Câmara de Mediação 
e Arbitragem para atuar em conflitos trabalhistas

inauguração do serviço contou com a presença de diretores da acias, associados e advogados
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NOVO SERVIÇO 
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dos positivos para a popu-
lação. Juntos, para Suma-
ré, já levamos Etec, restau-
rante Bom Prato, Poupa-
tempo, Corpo de Bombei-
ros, importantes obras de 
infraestrutura como dupli-
cação de rodovias, viadu-
tos e recuperação de estra-
das, e agora saímos desta 
reunião com o apoio da Se-
cretaria Estadual da Saúde 
para iniciarmos mais este 
importante projeto: a cons-
trução do Hospital Munici-
pal”, falou o deputado.

Sumaré já conta com um 
Hospital Estadual, que é 
referência em qualidade e 
segurança no atendimen-
to, tendo recebido o prê-
mio de 1º lugar entre os 
melhores hospitais públi-
cos do Brasil em 2022, for-
necido pelo Instituto Bra-
sileiro de Organizações 
Sociais de Saúde.

O município conta tam-
bém com três UPA’s (Uni-
dades de Pronto Atendi-
mento) descentralizadas 
(duas ampliadas e uma 
construída na gestão do 
prefeito Luiz Dalben, além 
de outras duas em fase de 
licitação), Ambulatório de 
Especialidades Médicas 
com o recém-inaugurado 
Centro Cirúrgico de Ca-
taratas, 23 unidades bá-
sicas de saúde, centros de 
referências psicossocial 
adulto, infantil e álcool 
e drogas, além de unida-
des especializadas como 
a BEM (Base de Excelên-
cia da Mulher), Centro de 
Longevidade (idosos), dois 
Centros da Criança, Cen-
tro TEA (Transtorno do 
Espectro Autista) e a Ba-
se de Excelência do Ho-
mem – todas estas implan-
tadas pela gestão do pre-
feito Luiz Dalben –, entre 
outros serviços.

Ferreira, ressaltou a impor-
tância do novo serviço para 
os pequenos e médios em-
presários. “A Câmara de Me-
diação e Arbitragem é uma 
alternativa eficiente ao ju-
diciário, que muitas vezes 
não consegue atender os 
empresários no tempo que 
eles precisam”, comentou. 

Para oferecer o novo serviço, 
a Acias investiu em instala-
ções e treinamento dos co-
laboradores. A entidade se-
rá responsável por receber 
e encaminhar as demandas 
à Câmara de Mediação e Ar-
bitragem, que cuidará de to-
da a operação. Com a inau-
guração em Sumaré, o esta-
do de São Paulo passa a con-
tar com 25 unidades.

“Nós oferecemos a mesma 
segurança jurídica que o ju-
diciário, só que mais rápido. 
Hoje, o andamento de um 

processo pode chegar a seis 
anos. Aqui, o andamento le-
va 30 dias”, exemplificou.

A Câmara de Mediação 

e Arbitragem vai atender 
todo o município, inclusi-
ve as empresas que não são 
associadas. Mas os associa-

dos da Acias têm desconto 
de 30% nos serviços.

O presidente da associa-
ção, Felipe Alberto Verza 

“Hoje, andamento 
de um processo 
leva seis meses, 
com a Câmara, 

chega a 30 dias”
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Membro da família 
‘Fala Fina’ é detido 
em Hortolândia 
sem habilitação  CidadesQUINTA-FEIRA
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Vítima é uma mulher de 42 anos 
moradora do bairro Altos do Klavin;  
paciente estava internada no hospital  
de Piracicaba e faleceu dia 15 de abril

Exames laboratoriais 
recebidos pela Vigilância 
Epidemiológica de Nova 
Odessa nesta quarta-feira 
(8) confirmaram o primei-
ro óbito por dengue nes-
te ano na cidade. Trata-se 
de uma mulher de 42 anos 
moradora do Altos do Kla-
vin. A paciente iniciou os 
sintomas no dia 4 de abril, 
foi internada no dia 10 no 
HMNO (Hospital e Mater-
nidade Municipal), de on-
de foi transferida para uma 
UTI em hospital de Piraci-
caba via Cross (Central de 
Regulação de Vagas) no dia 
12, mas não resistiu, indo a 
óbito em 15 de abril.

Segundo a Vigilância, 
era um dos casos que esta-
va como “óbitos em inves-
tigação” no painel do Es-
tado. Restam ainda outras 
duas mortes em investiga-
ção na cidade, aguardando 
resultados de exames. Ou-

tros “suspeitos” foram ne-
gativados ao longo das se-
manas anteriores. Antes, os 
últimos óbitos por dengue 
em Nova Odessa foram re-
gistrados em 2015, quando 
três moradores foram vi-
timados pela doença viral 
transmitida pelo mosqui-
to Aedes aegypti.

Nova Odessa registra 
2.743 casos positivos de 
dengue neste ano, e segun-
do a Secretaria de Saúde, 
parte deles casos são de 
moradores de outras cida-
des próximas que buscam 
atendimento médico na re-
de municipal de Saúde.

A pasta informou que se-
gue promovendo ações diá-
rias e ininterruptas de com-
bate ao mosquito transmis-
sor do vírus da dengue, e 
reforça o apelo para que a 
comunidade também faça 
sua parte eliminando to-
do material que possa acu-
mular água limpa e para-
da. A Saúde reforça que 
até 90% dos criadouros en-

contram-se no interior dos 
imóveis particulares.

Na última semana Nova 
Odessa atingiu o total de 
17,8 mil imóveis atendidos 
pelo serviço de nebuliza-
ção veicular de inseticida 
contra o mosquito Aedes 
aegypti adulto, transmissor 
dos vírus da dengue, zika e 

chikungunya. O Residen-
cial das Árvores, do Progra-
ma Minha Casa Minha Vi-
da (formado pelos condo-
mínios populares Ipê Ama-
relo, Ipê Roxo e Ipê Branco), 
recebe nesta semana nebu-
lização interna.

A Secretaria de Saúde se-
gue avaliando a situação de 

cada localidade e pode pro-
mover novas, com alto po-
der de dispersão e amplo 
alcance do inseticida.

Além das nebulizações 
veiculares, o trabalho de 
combate ao mosquito con-
tinua diariamente em No-
va Odessa, e é realizado pe-
la equipe de dez servidores 

Com 2.743 casos de dengue, município intensificou nebulização contra o Aedes aegypti

Nova Odessa tem 1ª morte por dengue 
do ano e outras duas são investigadas

IMAGEM DE JCOMP | FREEPIK
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do Setor de Zoonoses. Du-
rante a semana, a equipe de 
Zoonoses segue realizando o 
trabalho de “BCC”, ou “bus-
ca casa a casa” por criadou-
ros e pacientes sintomáticos.

 Aos sábados, acontecem 
os “arrastões” de recolhi-
mento de criadouros do 
mosquito em bairros mais 
críticos para a dengue. Em 
todos os casos, a Secreta-
ria Municipal de Saúde pe-
de que os moradores visita-
dos sempre abram as por-
tas para a equipe antiden-
gue da prefeitura.

MoRTEs NA REgIão 
Hortolândia também te-

ve sua primeira vítima em 
2024. A paciente é uma mu-
lher de 60 anos. De acordo 
com painel de monitora-
mento do Estado, o óbito 
ocorreu em 15 de março, e 
os sintomas haviam come-
çado no dia 10.

Neste ano Sumaré re-
gistrou duas mortes pela 
doença. A primeira foi de 
um homem de 63 anos, mo-
rador da região do Picerno, 
com óbito confirmado em 
8 de abril. A segunda víti-
ma fatal foi outro homem, 
de 44 anos, que morava na 
região central da cidade e 
morreu no dia 2 de abril.

Aconteceu na manhã 
desta quarta-feira (8), a 
entrega da pavimentação 
do trecho final da rua João 
Thienne, na Vila Azenha, 
em Nova Odessa, onde se 
encontram seis empresas 
de médio e grande porte. 
O evento aconteceu na em-
presa Fiação Santa Cata-
rina, onde o prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), autoridades, verea-
dores e empresários come-
moraram a rua asfaltada, 
que anteriormente trazia 
problemas aos moradores 
e empresas locais devido 
a poeira na via, que ainda 
era de terra.

A pavimentação de 1.850 
metros quadrados da rua 
João Thienne foi realizada 
pela Secretaria de Obras e 
conta com uma base pró-
pria para veículos pesados, 
400 metros de guias e sar-
jetas e 270 metros de gale-
rias de águas pluviais, to-
talizando um investimento 
de R$350 mil. Desse mon-
tante, R$ 80 mil foram me-
diados pela vereadora Már-
cia Rabeschini junto ao de-
putado Alex de Madurei-
ra (PL).

De acordo com a secretá-
ria de obras, Miriam Lara, 
desde o início da atual ges-
tão, esta foi uma das prin-
cipais solicitações dos em-
presários. “O prefeito Lei-
tinho se sensibilizou com a 
situação da poeira, que in-
vadia as empresas e as casas 

Empresários ressaltam fim da poeira e de problemas 
na produção com asfaltamento de rua na Vila Azenha

Empresários e moradores da rua João Thiene agradeceram ao prefeito pelo asfalto 

DIvulGAçãO

João THIENNE

lação. Agradeço ao prefeito 
Leitinho pela benfeitoria 
em nosso bairro”, declarou.

MAIs EMPREgos
Para o assessor de De-

senvolvimento Rafael Broc-
chi, do ponto de vista da 
economia da cidade, a pa-
vimentação é muito impor-
tante, pois “o asfalto traz 
qualidade de vida para os 
moradores e também me-
lhores condições de com-
petitividade para as empre-
sas, que muitas vezes têm 
que cuidar de sua produ-
ção para não entrar poeira”.

“Esse trabalho (de pa-
vimentação) foi realizado 

também nas Chácaras Re-
unidas Anhanguera, on-
de estão 15 empresas que 
respondem por quase um 
terço do valor agregado da 
cidade. Estamos cuidan-
do de manter as empre-
sas de Nova Odessa. Trou-
xemos mais de 20 empre-
sas para a cidade, além de 
trazermos o Poupatempo. 
Vamos fazer em breve o 4º 
Feirão do Emprego e trou-
xemos o Feirão de Carros 
no mês passado. Temos 
que ter olhar carinhoso 
para as empresas do nos-
so município, para agitar 
a economia local”, com-
pletou o assessor.

da Vila Azenha, e permitiu 
que a gente colocasse esse 
projeto em prática”, relatou.

Para Pico Zucca, anfi-
trião e empresário da Fia-
ção Santa Catarina, o resul-
tado prático da obra para 
as empresas é “totalmente 
positivo”. “Estamos sendo 
muito bem atendidos pelo 
novo asfalto, nos permitin-
do a possibilidade de tra-
zermos nossos clientes na 
empresa, o que antes não 
era possível. Hoje estamos 
muito satisfeitos com o as-
falto e com a gestão do pre-
feito Leitinho, que trouxe 
benfeitorias para a cidade”, 
declarou.

A obra trouxe resultados 
positivos também aos tra-
balhadores. “Em dias de 
chuva, por exemplo, era 
um local difícil de transitar, 
devido à lama. Ou, quando 
faz calor excessivo, pela nu-
vem de poeira que adentra-
va as casas e as empresas, 
dificultando a produção”, 
acrescentou o empresário.

O prefeito Leitinho de-
monstrou satisfação pelo 
resultado final da pavimen-
tação. “Quero agradecer a 
todos que se empenharam 
e não mediram esforços pa-
ra colocar este projeto em 
prática. Deixo aqui o meu 
reconhecimento ao depu-

tado estadual Alex de Ma-
dureira e à vereadora Már-
cia Rabeschini. por conse-
guirem a verba de R$ 180 
mil que nos ajudou a fazer 
essa melhoria para a cida-
de”, afirmou.

A pavimentação foi um 
ponto positivo não somen-
te para as empresas, mas 
também para os munícipes 
locais. Para a moradora Cé-
lia Camargo, “era um pro-
blema muito sério que foi 
resolvido”. “Foi um ano de 
espera, mas graças a Deus 
o asfalto chegou. Nós temos 
que fazer de tudo para con-
seguir o que necessitamos, 
pois é o bem-estar da popu-



NOVA AUDIÊNCIA

QUINTA-FEIRA,
09 DE mAIo DE 2024 Cidades06 Tribuna Liberal

Prefeitura marcou segunda audiência pública que debaterá concessão do 
principal equipamento cultural da cidade para a próxima sexta-feira (10)

Enquanto um escânda-
lo de corrupção sacode os 
alicerces da Prefeitura de 
Paulínia, o prefeito Du Ca-
zellato (PL) avança no pro-
cesso de privatização do 
icônico Teatro Municipal. 
É que corre na Justiça uma 
ação de improbidade ad-
ministrativa pelo desvio 
de mais de R$143 mil do 
principal equipamento 
cultural da cidade. Nes-
ta sexta-feira (10), a par-
tir das 18h, a prefeitura 
vai promover a segunda 
audiência pública sobre a 
concessão do teatro. O avi-
so da audiência, porém, foi 
veiculado no site da admi-
nistração faltando três dias 
para o evento ocorrer.

O palco escolhido para 
esse debate foi o auditório 
Carlos Tontoli do Paço Mu-
nicipal, situado na aveni-
da Prefeito José Lozano de 
Araújo, 1551, Parque Bra-
sil 500. Para aqueles que 
não puderem comparecer 
pessoalmente, a transmis-
são estará disponível atra-
vés do canal da prefeitura 
no YouTube (youtube.com/
prefeituradepauliniasp).

A privatização do Tea-
tro Municipal de Paulínia 
ocorre em meio a uma tur-
bulência. O teatro, outrora 
símbolo cultural da região, 
se tornou alvo de contro-
vérsia após revelações de 
corrupção. Uma ex-secre-
tária e uma ex-diretora da 
prefeitura estão no epicen-
tro de um escândalo, acu-
sadas e processadas pelo 
desvio de uma quantia sig-

nificativa de verbas desti-
nadas ao funcionamento 
do prédio público.

O montante desviado to-
taliza R$143,9 mil, confor-
me apontam as investiga-
ções do Ministério Públi-
co do Estado de São Pau-
lo. Uma medida liminar já 
foi concedida em respos-
ta a uma ação civil públi-
ca movida pela promotoria. 
As rés, identificadas como 
a ex-diretora do Departa-
mento de Teatro da Secre-
taria da Cultura, Ana Pau-
la da Silva, e a ex-secretá-
ria municipal de Cultura, 
Fernanda Cândido Olivei-
ra, enfrentam acusações de 
atos de improbidade admi-
nistrativa relacionados ao 
desvio desses fundos pro-
venientes de entidades que 
locavam o espaço do Tea-
tro Municipal de Paulínia.

Além disso, a primei-
ra audiência pública so-
bre a privatização do tea-
tro, ocorrida no início do 
ano, gerou questionamen-
tos por parte dos morado-
res. Houve denúncias ao 
Ministério Público apon-
tando falta de transparên-
cia e alegando que o tempo 
disponibilizado para aná-
lise dos documentos e par-
ticipação na audiência não 
foi adequado. 

Diante desse contexto, a 
privatização do Teatro Mu-
nicipal vem sendo defendi-
da sob o discurso de uma 
possível solução para res-
taurar a integridade e efi-
ciência na gestão cultural 
da cidade. A prefeitura não 
comenta o caso e as acusa-
das não foram localizadas 
pela reportagem

Em meio a escândalo de 
corrupção, Du Cazellato 
avança na privatização 
do Teatro de Paulínia

segunda audiência de privatização do Teatro Municipal estará disponível no canal da prefeitura no YouTube

WENDEL STEIN | CEDIDA

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Paulínia e a 
prefeitura, por meio da De-
fesa Civil, iniciaram nes-
ta semana, uma campa-

nha humanitária para ar-
recadar doações para as ví-
timas das chuvas do Esta-
do do Rio Grande do Sul. A 
ação, coordenada em con-
junto com o Fundo Social 
e a Defesa Civil do Estado, 
tem como objetivo arreca-

dar água potável, itens de 
higiene e limpeza para for-
necer assistência às comu-
nidades afetadas. 

Os pontos de coleta são: 
Base da Defesa Civil (Jar-
dim Calegaris), das 8h às 
20h; Base da Defesa Civil 

( João Aranha), das 8h às 
17h; Supermercado Cale-
garis (Unidades I e II); Su-
permercado Cazellato; Câ-
mara de Paulínia, das 8h às 
17h; Prefeitura de Paulínia, 
das 8h às 17h e Corpo de 
Bombeiros, das 8h às 20h.

A presidente do Fundo 
Social de Paulínia e pri-
meira-dama, Fernanda 
Cazellato, agradeceu a to-
dos que fizeram suas doa-
ções e reiterou o compro-
misso da entidade em pro-
porcionar auxílio e assis-

tência às regiões atingidas.
A primeira remessa das 

doações será enviada pa-
ra a Defesa Civil do Esta-
do na sexta-feira (10), po-
rém, as arrecadações con-
tinuarão até quando for 
necessário.

Fundo Social de Paulínia arrecada doações para o RS
CAmpANhA hUmANItárIA
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA PARA A 
ASSOCIAÇÃO PRÓ-MEMÓRIA DE SUMARÉ 

 

A ASSOCIAÇÃO PRÓ-MEMÓRIA DE SUMARÉ, neste ato representado por 
seu Diretor Presidente, CONVOCA todos os associados para 
comparecerem à ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA que será realizada na 
sede da entidade sita à Praça da República, 102, Centro, Sumaré, em 
primeira convocação, às 19:00 horas no dia 20/05/2024 com a presença 
de dois terços dos associados e não havendo quórum suficiente, será 
realizada em segunda convocação com a presença de qualquer número 
de associados, às 19:30 horas. 

ORDEM DO DIA 

1 – Nomeação da Mesa Diretora (Presidente e Secretário). 

2 – Leitura e aprovação do novo Estatuto Social da Associação PRÓ-
MEMÓRIA de Sumaré. 

3 – Eleição de 11 (onze) associados titulares e 05 (cinco) suplentes para o 
CONSELHO DELIBERATIVO, para um mandato de três anos de duração. 

4 – Eleição de 03 (três) associados titulares e 01 (um) suplente para o 
CONSELHO FISCAL, para um mandato de 03 (três) anos de duração. 

5 –  Outros assuntos 

Não poderá votar o associado que estiver inadimplente com a tesouraria. 
(Art. 1.335 inciso III CC e §3ºdo Art.5º )     
   

Sumaré, 09 de Maio de 2024. 

Hugo Jasiulionis 
Diretor Presidente 

A MM. JUIZA DE DIREITO DA 1º VARA CÍVEL DA COMARCA DE SUMARÉ/SP, 
DRA. ANA LUCIA GRANZIOL, NA FORMA DA LEI, ETC.FAZ SABER a todos que 
o presente edital, virem ou dele tiverem conhecimento, que nos autos do processo n. 
1006536-51.2017.8.26.0604, que neste Juízo tramita, ação judicial AÇÃO DE 
OBRIGAÇÃO DE FAZER C/C COMINATÓRIA em que é Requerida AUTO 
PREMIUM INOVA COMÉRCIO DE VEÍCULOS EIRELI-EPP, nome fantasia INVEST 
MOTORS, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ 24.441.122/0001-81 
(Inapta - não localizável ), fl., 314 e Outros. Figura como Requerente ANDREY DE 
AZEVEDO, brasileiro, solteiro, comprador, portador da cédula de identidade nº 
520464394 SSP/SP, inscrito no CPF sob o nº 390.890.498-60, residente e domiciliado a 
Rua Quirilio Ravagnani, nº 114, Jardim São Domingos, CEP: 13174-110, Sumaré/SP. A 
Requerida AUTO PREMIUM INOVA COMÉRCIO DE VEÍCULOS EIRELI-EPP foi 
incluída no polo passivo da ação, por meio de decisão de fl., 271 e como a empresa 
encontra-se inapta foi deferido a CITAÇÃO por edital para no prazo de 15 dias úteis 
responder a ação, sob pena de revelia e confissão. Para conhecimento de todos é passado 
o presente EDITAL, para os atos e termos da ação de obrigação de fazer e para que, no 
prazo legal, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresentarem 
contestação, sob pena de revelia e confissão. Será o presente edital, por extrato, afixado 
e publicado na forma da Lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Sumaré/SP 
aos ___ de _____ de 2024. 

Primeira remessa de doações será enviada para defesa Civil do estado nesta sexta-feira
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31 formandos

Apenas neste ano, administração municipal foi responsável pela oferta de mais de 500 vagas em cursos profissionalizantes

Uma noite para celebrar 
a conclusão de uma etapa 
profissional. O Fundo So-
cial de Solidariedade de 
Hortolândia realizou, nes-
ta terça-feira (7), a formatu-
ra de três turmas de cursos 
profissionalizantes oferta-
dos em parcerias com o Se-
nai (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial) e 
com o Programa Viva Mais, 
órgão da Secretaria de Go-
verno. Ao todo, 34 alunos 
se formaram nos cursos de 
manufatura enxuta, ferra-
mentas da qualidade e es-
tética facial. A cerimônia 
de entrega dos certificados 
reuniu formandos, familia-
res e autoridades públicas, 
entre as quais o prefeito de 
Hortolândia, Zezé Gomes 
(Republicanos), o secretá-
rio de Governo, Cafú César, 
e a secretária de Adminis-
tração e Gestão de Pessoal, 
Ieda Manzano de Oliveira.

Responsável pela entre-
ga simbólica dos certifica-
dos aos formandos, o prefei-
to Zezé Gomes reafirmou o 
compromisso da adminis-
tração municipal em conti-
nuar impulsionando a capa-
citação profissional da po-
pulação. “Parabéns a cada 
um dos formandos que não 
mediram esforços em bus-

Jovens de Hortolândia se formam 
em cursos pelo Fundo Social e Senai

ca de conhecimento. Apro-
veitaram as oportunida-
des, pois, aqui em Hortolân-
dia, buscamos, a cada dia, 
oferecer novos cursos pa-
ra atender o maior número 
de pessoas. A entrega des-
ses 34 certificados de qua-
lificação profissional para 
os hortolandenses que bus-
cam a recolocação no dis-
putado mercado de traba-
lho simboliza o objetivo do 
governo em garantir quali-
ficação profissional para a 
nossa gente”, declarou.

A presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de de Hortolândia, Maria 
dos Anjos, exaltou a parti-
cipação dos formandos nos 
cursos de capacitação. “Ho-
je, celebramos a 20ª entre-
ga de certificados da par-
ceria entre Fundo Social e 
Senai, um marco significa-
tivo para nossa comunida-
de. É com imensa alegria e 
orgulho que realizamos a 
entrega dos certificados a 
esses 34 formandos, que, 
através da qualificação pro-

fissionalizante, estão bus-
cando não apenas aprimo-
rar seus currículos, mas 
também transformar suas 
vidas. A educação e qua-
lificação profissional não 
podem ser subestimadas, 
pois abrem as portas para 
melhores oportunidades e 
contribuem para o desen-
volvimento das famílias. 
Juntos, podemos alcançar 
grandes feitos e construir 
um futuro mais próspero e 
inclusivo para todos”, afir-
mou Maria dos Anjos.

Ofertado em parceria 
com o Senai, o curso de 
manufatura enxuta desen-
volveu competências rela-
tivas à aplicação de concei-
tos de manufatura do ti-
po enxuta, criando estra-
tégias focadas na elimina-
ção de desperdícios e me-
lhoria dos processos pro-
dutivos de uma empresa. 
Outro curso realizado em 
parceria com o Senai foi o 
de Ferramentas de Quali-
dades, cujo objetivo foi de-
senvolver habilidades de 

acordo com as normas téc-
nicas de qualidade.

Já o curso de estética 
facial e limpeza de pe-
le, realizado em parce-
ria com o Programa Viva 
Mais, abordou fundamen-
tos, conceitos e práticas 
utilizadas no tratamen-
to facial e da pele. Os alu-
nos aprenderam compe-
tências sobre cuidados da 
pele, biossegurança, mé-
todos de avaliação e re-
cursos cosméticos utili-
zados em cada caso.

Prefeito Zezé Gomes e secretários Cafú César e Ieda Manzano de Oliveira participaram da cerimônia de entrega dos certificados 

10/05 (sexta-feira) – Elaine Mendonça e Israel & Rodolfo
11/05 (sábado) – Henrique & Juliano
12/05 (domingo) Guilherme & Diego / Isabella Valentina 
(finalistas da Seletiva Sertaneja) e Rio Negro e Solimões
17/05 (sexta-feira) – Bruno & Denner e, Gusttavo Lima
18/05 (sábado) – MC Daniel e Manu Bahtidão
19/05 (domingo) – Lilian Blumer e Deza (finalistas da 
Seletiva Sertaneja) e Guilherme e Benuto

Confira a programação

Comprometida em ofe-
recer uma experiência in-
clusiva e um evento pa-
ra todos, a Festa do Peão 
de Hortolândia deste ano 
vai proporcionar, além da 
área especialmente reser-
vada para os PCD’s (Pes-
soas com Deficiência), o 
serviço de tradução em 
Libras (Língua Brasileira 
de Sinais) durante todos os 
shows no palco principal.

A área reservada para 
PcD’s, como ocorre em to-
dos os anos, proporcionará 
acesso facilitado, com ram-
pas, para garantir o confor-
to e a segurança de todos os 
participantes. Já a tradu-
ção em Libras, foi uma par-
ceria com o Conselho Mu-
nicipal da Pessoa com De-
ficiência de Hortolândia e 
Departamento de Direitos 
Humanos e Políticas Pú-
blicas. Os intérpretes Jady 
Mitchells Lopes, Patrícia 
Andrade e Flávio Gabriel 
Fernandes se revezarão du-
rante os seis dias de festa, 
durante a apresentação dos 
shows no palco principal, 
com transmissão simultâ-
nea em telões. 

“A inclusão é um valor 
fundamental para nós na 
Festa do Peão de Hortolân-
dia. Queremos que todos os 
visitantes se sintam bem-
-vindos e tenham uma ex-
periência memorável conos-
co”, afirmou Eduardo Mar-
chetti, presidente da Festa do 
Peão de Hortolândia. 

O Conselho Municipal 
da Pessoa com Deficiência 
de Hortolândia teve papel 
fundamental nessa inicia-
tiva, apresentando o projeto 
e buscando os profissionais 
qualificados em Libras. “Co-
mo o maior evento da nossa 
cidade, a inclusão e a acessi-
bilidade tinham que ter vi-
sibilidade e iniciativas con-
cretas e felizmente, através 
do trabalho do conselho que 
tem à frente o nosso presi-
dente Alexandre Amaro, em 
parceria com a organização 
da festa, tivemos esse gran-
de avanço em benefício dos 
surdos e deficientes auditi-
vos”, destacou Elisa Guima-
rães, secretária do Conselho 
PCD, que está representan-
do o órgão junto à comissão 
organizadora da festa.

mEia EnTrada
As pessoas com deficiên-

cia também têm garantido 

Festa do Peão de Hortolândia terá 
área para PCD’s e tradução em libras

inCLUsão E aCEssibiLidadE

Hortolândia dá um pas-
so significativo em dire-
ção à representatividade e 
inclusão com a aprovação 
do projeto de lei 184/2024, 
proposto pelo vereador 
Eduardo Lippaus (PSB). 
A nova legislação estabe-
lece que as propagandas 
oficiais do município de-
vam refletir a diversida-
de étnico-racial da popu-
lação, promovendo assim 
a inclusão social e comba-
tendo estereótipos.

A partir de agora, ima-
gens, campanhas e mate-
riais de divulgação criados 
pela prefeitura sobre ações 
e melhorias do município 
deverão incluir de maneira 
equitativa, diferentes gru-
pos étnicos, sociais e cul-
turais presentes na comu-
nidade. Esta medida visa 
garantir que a comunica-
ção oficial seja um reflexo 
fiel da diversidade que ca-
racteriza a cidade.

A fiscalização e imple-
mentação desta lei fica-
rão sob responsabilidade 
da Prefeitura de Hortolân-
dia em conjunto com os 
órgãos competentes, as-
segurando que sua aplica-
ção seja efetiva e constan-
te. Essa iniciativa reforça 
a importância da comuni-
cação como instrumento 
de transparência e apro-
ximação entre os agentes 
públicos e a população.

Para Lippaus, é funda-
mental reconhecer que, 
apesar de o Brasil ser um 
país marcado por sua 
grande diversidade racial, 
as propagandas muitas 
vezes falharam em repre-
sentar essa realidade, pri-
vilegiando predominan-
temente figuras brancas. 
Esse desequilíbrio é agora 
combatido com a nova le-
gislação, que busca garan-
tir que todos os segmen-
tos da sociedade estejam 
adequadamente represen-
tados nas peças publicitá-
rias oficiais.

O autor destaca que a 
mudança nos padrões de 
representação é crucial 
para que todos se sin-
tam inclusos e represen-
tados. “Como parlamen-
tar, tenho observado que 
algumas peças publici-
tárias no geral não estão 
apresentando a diversida-
de social e racial neces-
sária. Precisamos da re-
presentação da diversi-
dade étnico-racial, atra-
vés dos anúncios com pes-
soas reais que represen-
tam o nosso povo de todas 
as formas, gênero e raça, 
sem discriminação e pre-
conceito”, ressalta.

O parlamentar acres-
centa que a legislação não 
apenas reflete os valores 
de igualdade e justiça, mas 
também promove um am-
biente mais acolhedor e in-
clusivo para todos os cida-
dãos de Hortolândia.

Lei de Representação 
da Diversidade nas 
Propagandas Oficiais de 
Hortolândia é aprovada

ÉTniCo-raCiaL
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Área reservada vai garantir conforto e segurança para todas as pessoas com deficiência

AgênciA clikV

o benefício da meia entra-
da, com o desconto de 50% 
do valor do ingresso do se-
tor pista, atualmente com 
valores entre R$ 40 e R$ 60, 
dependendo do dia.

Para garantir o direito, 
basta apresentar na porta-
ria a documentação com-
probatória da deficiência. 
Os ingressos podem ser ad-
quiridos online, pelos si-
tes da Guichê Web e Balada 
App (no caso do ingresso de 
Gustavo Lima) ou, nos pon-

tos de venda oficiais, dispo-
níveis no site: https://festa-
dopeaodehortolandia.com

A Festa do Peão de Hor-
tolândia acontecerá de 10 
a 19 de Maio, no recinto lo-
calizado à avenida Eman-
cipação, s/n – Jardim San-
ta Clara, em frente a EMS 
Farmacêutica. Além dos 
shows artísticos, também 
tem como atração monta-
rias em touros, com a rea-
lização de duas etapas da 
Copa VR de Rodeios.

diVulgAção



O Denarc (Departamen-
to Estadual de Prevenção 
e Repressão ao Narcotrá-
fico) prendeu em flagran-
te dois homens, de 26 e 35 
anos, suspeitos de atuar 
como ‘gerentes’ da ven-
da de drogas, em Suma-
ré. A dupla foi encami-
nhada à 6ª delegacia do 
Denarc, onde a ocorrên-
cia foi registrada como as-
sociação e tráfico de dro-
gas. Na sexta-feira (3) os 
policiais civis localizaram 
cinco “casas bombas” que 
funcionavam como depó-
sito de entorpecentes.

Segundo a polícia, os 
imóveis eram destina-
dos ao armazenamento 
das drogas. Os trafican-
tes usavam fundos falsos 

para esconder o material. 
Na ação, a polícia apreen-
deu 85 quilos de drogas K, 
maconha, cocaína e crack. 
Em um dos endereços, os 
investigadores apreende-
ram um veículo, possivel-
mente usado para trans-
portar entorpecentes, que 
tinha um fundo falso em-
baixo do porta-malas. 

As investigAções
Os policiais civis do De-

narc monitoravam os sus-
peitos desde o último dia 
19, quando prenderam um 
dos integrantes da quadri-
lha. Em continuidade, os 
agentes realizaram as bus-
cas nos endereços identifi-
cados na sexta-feira (3). 

Após a prisão do pri-
meiro suspeito, a equi-
pe identificou e passou 
a acompanhar um carro 

Denarc fecha ‘casas bombas’ que 
abasteciam ‘biqueiras’ em Sumaré

Ação apreendeu  85 quilos de vários entorpecentes 

Denarc | Divulgação

DePÓsitOs 

DIG prende em Hortolândia mais 
um integrante da família ‘Fala Fina’

O Baep (Batalhão de 
Ações Especiais de Polí-
cia) em operação conjun-
ta entre o 1º e 10º bata-
lhões prenderam três ho-
mens e apreenderam um 
adolescente por porte ile-
gal de arma de fogo e trá-
fico de drogas, nesta terça-
-feira (7), em Paulínia. 

O Pelotão de Ações Es-
peciais estava em averi-
guação de denúncia anô-
nima quando o cão Colt 

deu sinais da existência 
de drogas próximo ao por-
tão de uma residência. Os 
policiais se aproximaram 
de três homens e um deles 
indicou o local onde ha-
via uma espingarda cali-
bre 32 e munições dentro 
do imóvel. 

Na casa, os militares en-
contraram um adolescente 
e a arma de fogo debaixo do 
guarda roupas, de um dos 
quartos. Nesse momento o 
morador falou sobre outra 
arma de fogo que estaria em 
uma área de mata próximo 

à residência. Ele foi coloca-
do na viatura e levou a equi-
pe até o local, onde os po-
liciais localizaram a arma. 

Durante o deslocamen-
to, a equipe flagrou um GM 
Sonic, com dois ocupantes 
que desobedeceram a or-
dem de parada e fugiram 
em alta velocidade, passan-
do por várias ruas. O mo-
torista perdeu o controle e 
bateu em um Ford Ka, es-
tacionado na avenida José 
Padovani.

Os dois suspeitos ainda 
tentaram fugir a pé, mas 

foram detidos próximos ao 
local. Ao vistoriar o veículo 
ocupado pela dupla, o cão 
Blitz, encontrou porções 
de skank e haxixe embai-
xo do tapete do banco do 
passageiro. 

A ocorrência foi apresen-
tada na Delegacia da Polí-
cia Civil de Paulínia. O mo-
rador da residência foi solto 
após pagar fiança e os ou-
tros dois suspeitos foram 
detidos por tráfico de dro-
gas e corrupção de menor. 
O adolescente foi liberado 
ao seu responsável.

Baep prende dupla por tráfico e 
corrupção de menor em Paulínia

Policiais apreenderam duas armas, munições e drogas

APOiO De CÃes 

Divulgação

Homem é preso com motocicleta roubada 
Policiais militares detiveram um homem com uma moto roubada e com 
adulteração de chassi e motor, nesta terça-feira (7), no Parque Oreste On-
garo, em Hortolândia. A equipe estava em patrulhamento quando abor-
dou o motociclista em frente uma adega. Em vistoria ao veículo foi cons-
tatado que os numerais do chassi e do motor estavam completamente su-
primidos. Pesquisa constatou se tratar de uma motocicleta CG 160, ver-
melha, de Campinas, que não condizia com a CB Twister 250, branca, usa-
do pelo acusado, que foi detido.

POLICIAQUintA-FeiRA
09 de maio de 2024
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A Polícia Militar cap-
turou um homem que 
era procurado pela Justi-
ça por estupro de vulne-
rável, nesta terça-feira (7). 
A equipe se deslocou até 
a avenida Ampélio Gaz-
zetta, no Parque Indus-
trial Harmonia, em Nova 
Odessa, onde foi realiza-
da a captura do acusado. 

Os policiais militares 
estavam em posse de in-
formações acerca de um 
mandado de prisão pelo 
crime de estupro de vul-
nerável, com pena de 16 
anos para cumprir.

A equipe foi até a em-
presa, que é um centro de 
distribuição de uma rede 
de supermercados , onde o 

acusado trabalhava. Che-
gando ao local, os milita-
res fizeram contato com o 
responsável pelo setor de 
Recursos Humanos, que 
acompanhou os policiais 
até o interior da produção. 

O homem recebeu voz 
de prisão e admitiu que já 
sabia do documento ex-
pedido. Ele foi conduzido 
ao Distrito Policial de No-
va Odessa, onde o delega-
do tomou ciência dos fatos 
elaborando o boletim de 
ocorrência. O acusado fi-
cou à disposição da Justiça.

Acusado de estupro de 
vulnerável é preso pela 
PM em Nova Odessa 

nO tRABALHO 

Cézar Oliveira  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  sUMaRÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Homem é descoberto por ligação ao tráfico durante operação, que flagrou acusado sem habilitação e em alta velocidade

Policiais civis da DIG 
(Delegacia de Investiga-
ções Gerais) detiveram um 
homem de 29 anos, por in-
frações de trânsito e asso-
ciação criminosa, na tar-
de desta terça-feira (7), na 
rua Áurea Neves de Olivei-
ra, no bairro Jardim Nova 
Hortolândia, em Hortolân-
dia. A ação teve o objetivo 
de desarticular atividades 
do tráfico de drogas na re-
gião de Hortolândia, liga-
da à operação “Família Fa-
la Fina”.

A ocorrência teve início 
quando policiais, seguin-
do informações de inves-
tigações lideradas pelo de-
legado Felipe Rodrigues de 
Carvalho e o investigador 
Eduardo César Ribeiro, fla-
graram o motorista de um 
Hyundai HB20 dirigindo 
de forma imprudente e sem 
CNH (Carteira Nacional de 
Habilitação). 

Segundo os policiais, du-
rante a tentativa de fuga, o 
suspeito colocou em risco 
a vida de pedestres, mas foi 

interceptado e detido após 
uma breve perseguição.

No momento da abor-
dagem, foram encontra-

dos com ele um celular e 
um cartão bancário em no-
me de sua irmã, de 27 anos, 
também investigada. Ques-

tionado, o suspeito admitiu 
não possuir habilitação e ig-
norar a presença da polícia. 

A residência dos suspei-

Com suspeito, policiais encontraram vários cartões bancários, um deles pertence à irmã do detido

Divulgação
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tos foi inspecionada e, ape-
sar de não encontrar provas 
adicionais, os agentes con-
seguiram mais informações 
sobre a rede de tráfico.

Os envolvidos, incluindo 
a matriarca da família ‘Fala 
Fina’, que estava ausente du-
rante a operação, enfrentam 
agora várias acusações, prin-
cipalmente ligadas ao tráfi-
co e à condução sem habi-
litação. A Polícia Civil pros-
segue com as investigações, 
buscando outros envolvidos 
e expandindo a operação pa-
ra outras regiões.

A ocorrência foi encami-
nhada à Delegacia de In-
vestigações Gerais de Ame-
ricana, onde as medidas le-
gais aplicáveis foram toma-
das, permanecendo o indi-
ciado preso e encaminha-
do à Cadeia Pública de Su-
maré. As autoridades locais 
enfatizam a importância 
da cooperação da popula-
ção para combater o crime 
organizado e garantir a se-
gurança pública.

que era usado para trans-
portar drogas. Durante o 
monitoramento, o moto-
rista foi flagrado passando 
em cinco endereços dife-
rentes em Sumaré, supos-
tamente abandonados. Os 
locais já eram investiga-
dos pelo Denarc.

Ao vistoriar os imóveis 
identificados nas investi-
gações, os policiais encon-
traram os fundos falsos no 
chão, usados para esconder 
as drogas. A polícia segue 
com as investigações para 
identificar outros suspeitos 
de integrarem a quadrilha.

“Homem foi 
condenado a 16 

anos de prisão por 
crime praticado 

em Diadema”



N
o decorrer 
da Histó-
ria de Re-
bouças-Su-
maré mui-

tos jornais foram elabo-
rados. Alguns de curtís-
sima duração, principal-
mente a partir da década 
de 1970. O resumo dessa 
trajetória é apresentado 
a seguir, dando-se ênfa-
se apenas aos principais.

O primeiro jornal de Su-
maré, na verdade de Re-
bouças, surgiu entre 1904 
e 1905. Chamava-se “O 
Reboucence”. A popu-
lação do então povoado 
de Rebouças era inferior 
a 500 pessoas. Segundo 
o relato do Dr. Honorino 
Fabbri, ele teria sido fun-
dado e dirigido pelo Te-
nente Francisco José de 
Abreu e Francisco Ribei-
ro e teria durado até 1912. 
Infelizmente não temos 
nenhum exemplar dessa 
publicação.

Em março de 1938 sur-
giu a “Folha de Rebou-
ças”. Seus fundadores 
foram Honorino Fabbri, 
Ubirajara P. Ferreira, José 
Maria Matosinho e o Pa-
dre Thiers P. Lício. Durou 
até o número 19. A Pró-
-Memória tem um exem-
plar no seu acervo.

A primeira eleição mu-
nicipal aconteceu no ano 
de 1954. Disputaram a 
Prefeitura o Padre José 
Giordano e o Dr. Leandro 
Franceschini. Esse plei-
to teve como conseqüên-
cia a divisão política da 
cidade entre os dois gru-
pos. Natural, portanto, 
que surgissem dois jor-
nais simultâneos, defen-
dendo as posições políti-
cas desses grupos. 

A “Gazeta de Sumaré” 
surgiu no mesmo ano, e 

era dos partidários do Pa-
dre Giordano. Seu irmão 
Dionísio Giordano era o 
Diretor Fundador, e Os-
mar Miranda era o Reda-
tor Chefe.

“O Município” surgiu 
no dia 30 de janeiro de 
1955. Tinha como Diretor 
de Redação o sr. José Ma-
ria Matosinho, e Clodoal-
do Frutuoso como Diretor 
de Administração. Era do 
grupo do Dr. Leandro. 

O jornal “Brasília” teve 
curta existência em Suma-
ré. Tinha uma apresenta-
ção gráfica muito boa pa-
ra a época. Foi dirigido pe-
lo sr. Onofre Dalvo Gallet-
ti, no ano de 1958.

A “Tribuna da Cidade” 
apareceu no ano de 1961. 
Seu idealizador e mante-
nedor foi Carlos Dedona, 
que era um militante polí-
tico. O jornal teve uma se-
gunda fase, mantida pelos 
srs. Alfredo Marques Pe-
reira e Gino Eduardo de 

Jesus. O último número do 
“Tribuna” acabaria sendo 
organizado pelo próprio 
Carlos Dedona.

A Comarca de Suma-
ré foi instalada no ano de 
1968. No dia 25 de Maio 
de 1969 era lançado o se-
manário “Comarca de Su-
maré”. Passaram por sua 
direção os srs. Wilson La-
ra Netto, Luiz Mário de 
Toledo e José Lins Phenis.

O “Comunicação Jor-
nal”, de José Clóvis Ferrei-
ra, apareceu em 1976 e te-
ve longa duração. O gran-
de mérito do jornalista foi 
ter preservado todas edi-
ções do “Comunicação” e 
de outros jornais contem-
porâneos encadernados, 
que hoje fazem parte do 
acervo do “Pró-Memória”.

O CEPS – Centro de Es-
tudos Políticos e Sociais 
de Sumaré foi o respon-
sável pelo lançamento do 
jornal “Folha de Suma-
ré”, em 1976. O presidente 

da entidade era Fuad As-
sef Maluf; o jornal teve co-
mo dirigentes os srs. Car-
los Benedicto Hespanhol 
e Antonio Euclides Mar-
cello. Digno de nota foi a 
primeira pesquisa eleito-
ral publicada num jornal 
da cidade, que acabaria 
confirmando o resultado 
das eleições municipais 
daquele ano.

O “Jornal do Povo”, di-
rigido por Oswaldo Silva 
e Antero Patrício Silves-
tre foi lançado em 28 de 
janeiro de 1978. Ele se no-
tabilizou por uma colu-
na radical denominada 
“A Bigorna”, que agitava 
muito o ambiente políti-
co da cidade.

O “Jornal de Sumaré”, 
de Virgílio T. Nascimento 
e Marta Fontenelle inau-
gurou uma nova fase no 
jornalismo de Sumaré. 
Surgiu em 1984. Bem es-
crito, circulou por longo 
tempo, e estava lançan-

do as raízes para a circu-
lação de um jornal diário 
na cidade.

Em 1994 surgia a “Voz de 
Sumaré”, por intermédio 
de Roberto Tadeu Mello.

Antes, em junho de 
1961, surgia o “Tribuna 
Liberal”, através de Luiz 
Roberto Saviani Rey e Sil-
vestre Gonçales. Roney 
Zaidan e Martha Fonte-
nelle deram-lhe uma con-
sistência profissional, com 
composição própria, equi-
pe de redatores e repór-
teres e circulação diária. 
Nos seus primeiros anos 
de vida acabaria por in-
corporar o “Jornal de Su-
maré”. É o jornal de Suma-
ré dos dias de hoje, com 
6 edições na semana e a 
quatro cores, que abriga 
entre outras coisas, o “Tri-
buna Memória” e o “Me-
mória Fotográfica”, pági-
nas organizadas e escri-
tas pela Associação Pró-
-Memória de Sumaré.

Dionisio GiordanoHonorino Fabbri

Jornais de Sumaré Folclore 
Sumareense

Altino
Falar de coisas 

engraçadas de Su-
maré, do folclore su-
mareense, tem que 
falar do Altino Za-
gui. Era uma pessoa 
divertida, sempre 
alegre, que contava 
piadas o tempo to-
do. Fazia gozações 
originais, de tudo 
e de todos, inclusi-
ve da própria famí-
lia. Tinha 11 filhos e 
uma esposa gorda. 

Quando lhe per-
guntavam como es-
tava passando a es-
posa, ele respondia 
com a maior natu-
ralidade:

- Ela tá passan-
do bem! Anda pas-
sando fácil em tu-
do quanto é porta!

Altino vendia pro-
dutos com uma car-
rocinha pelas ruas 
da cidade. Na sua 
propaganda de casa 
em casa, quando o 
ambiente era propí-
cio, fazia propagan-
das maliciosas que 
as pessoas, mesmo 
mulheres, achavam 
graça. Não se ofen-
diam porque o mo-
te do Altino era pro-
vocar riso e com isso 
vender suas merca-
dorias. Quando saía 
com mandioca pa-
ra vender saia de sua 
boca alguns dispa-
rates que até aqui é 
difícil publicar.

Certa vez, ao ven-
der ovos, inventou 
uma maneira origi-
nal de fazer propa-
ganda. Falava em 
voz alta:

- Ovos, ovos. Ovos 
ovais, Ovos ovais. 
Olha os Ovais, Olha 
os Ovais!

Chamava a aten-
ção de todos com 
essas brincadei-
ras. E com isso ven-
dia bastante. O sufi-
ciente para susten-
tar 12 bocas.

Alaerte Menuzzo
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Professor de História e 
Diretor da Pró-memória
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CIDADE CONTRA CIDADE

ESTAÇÃO RODOVIÁRIA

ADHEMAR DE BARROS FILHO

OLÍMPIO ZAPAROLLI

SUMTEC

Sumaré participou do programa “Cidade Contra Cidade”, de Silvio 
Santos, na televisão. Com brilhantismo, diga-se de passagem. Foi 

no governo de Paulo Célio Moranza (1977 a 1982). Na foto, José Lins 
Phenis, chefe do Cerimonial da Prefeitura, com Silvio Santos. 

Foto da construção da Estação Rodoviária de Sumaré, nas 
proximidades do Viaduto “Comendador Aristides Moranza”. 

Foi inaugurada no dia 18 de março de 1979.

Adhemar de 
Barros Filho, 
deputado 
federal e filho 
do governador 
paulista 
Adhemar de 
Barros, esteve 
em Sumaré 
em diversas 
oportunidades. 
Nesta foto da 
década de 1980 
aparece com 
o vereador 
Ariosvaldo 
Calegari, de 
nossa cidade. 

Olímpio Zaparolli, à esquerda, trabalhou como balconista no famoso 
Bar Paulista, na época em que Jaime Cunha de Oliveira era seu 

proprietário. Depois disso foi trabalhar na SOMA. Lá foi premiado 
com uma viagem para a Argentina, por ocasião da Copa do 
Mundo de 1978. A foto é de sua passagem por aquele país.

Registro fotográfico da década de 1980, da Escola “Sumtec”, de 
propriedade da professora Hedy Madalena Bocchi Mazer. Ficava na 
esquina da Avenida 7 de Setembro com a rua Tranquillo Menuzzo. 

Foi a primeira escola técnica particular de Sumaré. 

CLUBE DE TIRO
Foto de dois 

membros 
do Clube 

de Tiro de 
Sumaré, que 

não existe 
mais: Nestor 

Geraldo 
Duarte e 

Paulo Célio 
Moranza, 

prefeito de 
Sumaré 

no período 
de 1977 a 
1982. No 

seu governo 
existia um 

stand de tiro 
no Centro 
Esportivo 

de Sumaré, 
freqüentado 

por 
esportistas 

de Sumaré e 
região.

jornaltribunaliberaldesumare


